



Steirische Friedensplattform  
www.friedensplattform.at



Steirische Friedensplattform  
www.friedensplattform.at

# ERICH FRIED

**Texte gegen Krieg und Entfremdung**  
**Über sein Leben, sein Schreiben, sein Nicht-Schweigen.**  
**Vortrag und Lesung mit Rolf Becker**

**Samstag, 13. November, 19:00**  
**Cuntra Church, Graz, Grottenhofstraße 5**

## Erich Fried. Der Dichter

Der im November 1988 verstorbene Erich Fried wurde heuer vor 100 Jahren als Kind einer jüdischen Familie in Wien geboren. Als Jugendlichen gelang ihm 1938 die Flucht aus Österreich, das dem Deutschen Reich eingegliedert wurde. Seine Erfahrungen aus diesen „finsternen Zeiten“ führten ihn zur Konsequenz, sich in Gedichten, Aufsätzen und Veranstaltungen zu Wort zu melden, wann und wo immer er Unrecht wahrnahm. Er wurde zu einem der großen der zeitgenössisch-deutschen Literatur. Wesentliches Anliegen war ihm zeitlebens, Menschen zu ermutigen ihren Grundbedürfnissen nach Geschwisterlichkeit und Solidarität zu folgen, der uns alle bedrohenden Entfremdung zu entkommen und, wenn notwendig, auch widerständig zu reagieren.

Erich Fried schrieb und trat auf gegen die Entfremdung und gegen die Verdinglichung des Menschen im Bann des Spätkapitalismus: »Gegen das Nicht-mehr-Sehen, Nicht-mehr-Fühlen, Nicht-mehr-merken-Wollen, was mit uns geschieht und was wir einander tun«, notierte er 1983. Nachhallend bis ins Heute seine Mahnung: „Wer will, dass die Welt so bleibt, wie sie ist, will nicht dass sie bleibt“.



©Rudolf K. Wernike

## Rolf Becker. Der Interpret

Rolf Becker wurde 1935 in Leibzig geboren und lebt in Hamburg. Er spielte zahlreiche Rollen in Filmen, Hörspielen und Theateraufführungen. Stets war seine Schauspielkunst verbunden mit einer aufrechten, kritisch-engagierten Lebenshaltung. Aus der Ankündigung seiner Lesung zur Leningrad-Blockade 1941-1944 am 30. September 2021 in Bremen: „Der Schauspieler Rolf Becker ist bekannt für seine feinfühlig und eindringlichen Interpretationen politischer Ereignisse, Geschichten und Gedichte.“

**Freier Eintritt! Freiwillige Spenden erbeten!**

## Wenn wir wollen, ist Frieden kein Traum!

Wir sind ein unabhängiger Verein von FriedensaktivistInnen.

**Unsere Grundsätze:** > Ohne globale soziale Gerechtigkeit gibt es keinen Frieden!  
> Kriege beginnen im „Vorkrieg“, ihn müssen wir gewinnen!

Wir arbeiten zu verschiedenen Themen, z.B. an der Bewahrung unserer Neutralität durch eine „Aktive Neutralitätspolitik, oder am Projekt „Rüstungsatlas Österreich“.

**Wir freuen uns auf die Zusammenarbeit mit Dir/Ihnen!**

Wir arbeiten ehrenamtlich. Wir bitten um Spenden zur Finanzierung von Sachausgaben an „Steirische Friedensplattform“, IBAN: AT94 4300 0000 0005 2128

**Wichtiger als Geld ist uns aber Deine/Ihre Aktivität!**

www.friedensplattform.at • www.facebook.com/steirischefriedensplattform/  
friedensplattform@gmx.at

## Frieden und Solidarität gehen Hand in Hand

Die seit vielen Jahrzehnten schwer unterdrückten PalästinenserInnen brauchen unsere Solidarität.

**Dazu arbeitet die Initiative Palästina Solidarität Steiermark**  
**Gerechtigkeit ist Dir wichtig? Deine Mitarbeit ist uns willkommen!**



## Was ist Cuntra Church?

- ♣ **Cuntra Church** ist eine ehemalige Kirche in der Grottenhofstraße 5 im Grazer Stadtteil Web-ling. Sie wird jetzt von der Kulturinitiative „Cuntra“ als Veranstaltungsraum genutzt.
- ♣ Kultur und Politik findet in Graz meist im Stadtzentrum statt. Wer an diesen Aktivitäten teilhaben will muss hinfahren. Cuntra geht den umgekehrten Weg – hin zu den Menschen im Westen von Graz.

Mit ihrem Besuch unserer Veranstaltungen helfen sie mit, dass sich Cuntra Church zu ihrem **Stadtteilzentrum** entwickeln kann!